
Von:
Gesendet: Montag, 22. August 2022 21:04
An: BUERO-IIA2
Cc:
Betreff: Diskussionspapier KWP

Kennzeichnung:
Kennzeichnungsstatus:

Sehr geehrte Frau Deller,

vielen Dank für die Übersendung des BMWK-Diskussionspapiers über ein Konzept für die Umsetzung einer flächendeckenden kommunalen Wärmeplanung als zentrales Koordinierungsinstrument für lokale, effiziente Wärmenutzung – und für die Gelegenheit, dazu Stellung zu nehmen.

Auf dem Weg zur Klimaneutralität kann eine fundierte kommunale Wärmeplanung für Städte und Gemeinden ein wichtiges Instrument darstellen. Gerade vor dem Hintergrund des Prinzips der kommunalen Selbstverwaltung ist diesbezüglich aus hiesiger Sicht aber die Freiwilligkeit, gepaart mit optionalen staatlichen Fördermaßnahmen (wie etwa dem bayerischen Förderprogramm Energiekonzepte und kommunale Energienutzungspläne), einer gesetzlichen Verpflichtung vorzuziehen. Dies umso mehr, als angesichts der aktuellen Lage ein verstärktes Eigeninteresse seitens der Kommunen an eigenen Energie- und damit auch Wärmeplanungen anzunehmen ist, was entsprechende gesetzliche Verpflichtungen erst recht überflüssig erscheinen lässt.

Wir würden uns freuen, wenn Sie diese Aspekte bei Ihren Überlegungen berücksichtigen.

Mit freundlichen Grüßen
Wolfgang Spicka

Referatsleiter
Energieeinsparung und Energieeffizienz, Digitale Energiesysteme



Bayerisches Staatsministerium für
Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie